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第４回 大谷小中学校運動会   ９月７日（土） 

 当日は、気温が高く蒸し暑い天気でしたが、よい運動会日和になりました。今年のスローガン

は    さん（７年生）の考えた「みんなの力で太陽よりも輝くぞ」で 

す。どの子も最後まであきらめず、「走って、回って、運んで、跳んで、 

引いて、喜んで、悔しがって…」競技も応援も精一杯のパフォーマンスで、 

このスローガンを達成していました。フォークダンスでは、少し照れなが 

ら手をつなぎ踊っている姿が印象的でした。最後に  さんと  さんの 

歌で踊った砂取節のフィナーレは本当に心にしみました。このような素晴 

らしい運動会になりましたのも、保護者の皆様、地域の皆様のおかげです。ご協力ありがとうご

ざいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 ボール運び（慎重に） 

大谷小中学校だより 

実りの秋 ～非日常の風景から～ 
 

校長 作田 善久 

  

 9月 19日、年に一度の遠足を行いました。前期ブロック（１～４年）は、輪島市で、朝市・

漆芸美術館・キリコ会館を見学し、マリンタウンで元気いっぱいに遊びました。中後期ブロッ

クは、金沢市で県庁を見学し、４つの班に分かれて班別行動をしました。教室の予定黒板に遠

足の行動や絵をかいている学級もあり、遠足が待ち遠しくって仕方がない、そんな様子で当日

を迎えました。 

 私は、中後期ブロック（５～８年）と一緒に金沢へ行きました。いつもの学校生活と違って

ワクワクする気持ちが、児童生徒から伝わってきました。でも、それだけではありません。班

別行動の生徒の姿を見ていると、自分達で地図を見ながら、相談し合って見知らぬ街を歩く姿

にたくましさを感じました。不安な気持ちは少しありましたが、地図をしっかりと見、周りを

確認して行動するその姿に、凛々しさすら感じました。見学先では、展示物の一つ一つを丁寧

に見て心に焼き付ける姿がありました。私が一緒に行った班は、抹茶をいただく体験をしてい

ました。きちんと正座し、少し緊張しながら、抹茶を味わいました。体験が終わってからは、

きちんと「ごちそうさまでした。」と挨拶する姿も見られ、子ども達は、心も、そして行動もし

っかりと育ち、その場に応じた行動ができるなと感じさせられました。 

 前期ブロックを引率した先生からは、朝市で一人 500円の買い物を楽しんだということでし

た。いくらのものが買えるかを考えて、めいめいが買い物をしました。中にはお店の人と交渉

して、しっかりと負けてもらう子どももいたということです。前期ブロックの子ども達も、中

後期ブロックの子ども達と同様に成長の姿を見せていたようです。 

 学校での行事は、子ども達にとっては、非日常と言ってもいいかもしれません。非日常だか

らこそ、成長する姿が見られることもあります。また、毎日の生活で成長している姿を、改め

て認識する機会となることもあります。本校では、多くの行事を年間計画に位置付けています

が、行事に向けて子どもの成長を育んだり、行事をとおして子ども達が成長したりします。そ

のような意味では、非日常とも言える行事は、子ども達にとっても、私たち職員にとっても大

切です。 

9 月７日の運動会では、ご来賓の皆様、保護者の皆様には、私事により大変ご迷惑をおかけ

しましたが、子ども達がしっかりと活躍する姿をお見せすることができたことと思います。９

月下旬からは、11 月 2 日の文化祭に向けて子ども達の取組が始まっています。子ども達にと

っても実りの秋真っ盛りです。 

 

No.７ 
令和元年１０月１日 

 珠洲市立大谷小中学校 

 

明星大学のみなさん、ありがとうございました（９/２～９/７） 

２学期始業式から７日まで、東京の明星大学教育 

学部の学生７人がボランティアとして、本校の教育 

活動のお手伝いに来ていました。運動会当日も準備 

から片づけまで全力で手伝ってくれました。たった 

６日間でしたが、何事にも積極的に関わってくれて、 

子どもたちとすっかり仲良くなりました。 

最終日のお別れ会では、子どもたち一人ひとりに 

メッセージを手渡してくれました。この後の大学生活に大谷での体験を生かしてもらえれば良い

と思います。 

Ｎ脚リレー(息を合わせ)

て） 

皆さんで砂取節 

障害物競走 綱引き（今年は白の勝ち） 水運びリレー 

団長による選手宣誓 1年生は初めての運動会 玉入れ（たくさん入ったね） 

台風の目（風をおこせ） 

行き先はボールに 

フォークダンス ボール運び（慎重に） 

全員リレー 

https://4.bp.blogspot.com/-Ky1cvFp8PW8/VMItjouDJvI/AAAAAAAAqvM/E0y79Jlz8Wg/s800/line_book.png
https://azukichi.net/season/autumn/autumn0473.html
https://4.bp.blogspot.com/-Ky1cvFp8PW8/VMItjouDJvI/AAAAAAAAqvM/E0y79Jlz8Wg/s800/line_book.png


 毎月、千田先生の俳句を紹介しています！ 

10 月「子との歩度ちぐはぐに和し秋麗」 

（句集「視界」より） 

                                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 月 行 事 予 定               

日 曜 予   定 

１ 火 計画訪問Ｂ 

２ 水 移動能鑑賞会（５～８年 ラポルトすず） 

３ 木 街頭指導 全校集会・委員会 校内写生大会 

４ 金 激励会 社会科見学（３年生） 

５ 土 全能登中学校新人卓球大会（穴水中） 

６ 日 大谷地区運動会 

７ 月   

８ 火 児童生徒集会 

９ 水 ２学期中間テスト① 

10 木 ２学期中間テスト② 

11 金 ＰＴＡ合唱練習① 

12 土  

13 日  

14 月 体育の日 

15 火 街頭指導 ブロック別集会 

16 水 定時退校日 

17 木 飯田高校入学説明会（19:30） 

18 金 授業参観 非行被害防止講座 ＰＴＡ合唱練習② 

19 土  

20 日  

21 月 部活動なし（～１１/５） 

22 火 即位礼正殿の儀 

23 水 たんぽぽ読み聞かせ 

24 木  

25 金 集金袋配布 ＰＴＡ合唱練習③ 

26 土  

27 日 県Ｐ地区別指定研究発表会（輪島） 

28 月  

29 火  

30 水  

31 木  

「先輩に学ぶ」講演会 9 月 5 日 

演題：私のボランティア留学ｉｎガーナ 

   ～私が見たガーナ、みんなに伝えたい途上国の今～ 

本校卒業生の    （飯田高校 

３年生）さんは、７月７日～２７日の 

日程でアフリカ・ガーナに留学し、医 

療ボランティア活動を経験しました。 

小学生の時に読んだ世界の子ども達の 

貧困に関する本が留学を決意させたと 

語ってくれました。現地の病院での体 

験を通して分かったことや感じたことを、児童生徒に分かり

やすく話していただきました。最後に「将来は途上国の貧困地

域の助産師になることが夢。みんなも勇気をもってともに世

界に飛び出しましょう」と力強くエールを送ってくださいま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                      

   後期児童生徒会所信表明   ９月７日 

◆山形交響楽団の演奏を鑑賞しました 9 月 12 日 
 5年生から 8年生が、宝立小中学校で行われた山形交響楽団演

奏会に参加してきました。今まで、フルオーケストラの演奏を聴

いたことがなかったので、児童生徒は演奏の迫力に感動していま

した。また、ユーモアを交えた演奏もあり、たいへん楽しむこと

もできました。また、12月 16日（月）・17日（火）には、本校

で箏の演奏会を開催します。 

             

               

 

 

 

 

 

 

 
 
◆１～４年生バス遠足 9 月 19 日（輪島方面） 
 １～４年生は、輪島漆芸美術館で蒔絵ストラップ作りや朝市で

のお買い物などを体験してきました。お昼は、マリンタウンこど

もの広場でお弁当を食べ、思い切り遊んできました。 

 

 

 

 

 

 

◆５～８年生バス遠足 9 月 19 日（金沢方面） 
 ５～８年生は、お互いに思いやったり、共に協力し合ったりす

るなどの人間関係づくりを目的として、金沢へバス遠足に行きま

した。県庁の見学の後、金沢市内で異学年の班別自主行動を行い

ました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

通学路安全点検  ８月３０日 

 大谷小中通学路の防犯上の安全面について、 

校長、警察署、土木事務所、建設課、教育委員 

会の方々と合同で点検しました。旧舟本旅館前 

の広場の車の通行が歩行者にとって危険である 

ため、対策として、ウオータードラムを設置しました。今後も子どもた

ちが安全に登校できるよう、地域全体で見守っていきます。 

【児童の感想（６年生 辻花和希）】 

山形交響楽団の演奏を聴いて、今

まで、教科書に出ていたものや見たこ

とのないものを生で見ることができ

たので楽しかったです。いろいろな楽

器の音を聴いたり、ホルンを伸ばした 

ら４ｍあることを教えていただいたりしました。さらに、山形県の

祭りの時の音楽を聴いて、とてもいいと思いました。楽しい思い出

になりました。 

 

 

  

後期児童生徒会所信表明演説 ９月１３日 

        後期児童生

徒会     徒会会長にな         

       りました水上 

       りょうです。

後期には、文

化祭という大

きなイベント 

があります。運動会では、一 

人ひとりが輝けたと思うの 

で、文化祭でも一人ひとりが 

輝けるようがんばります。  

        後期児童生

徒会     会副会長にな

りました   りました井上

智也     智也です。２

学期     学期には文化

祭      祭という大き

イ      なイベントが

あります。その中で、会長のサ 

ポートをしっかりしていける

ようにがんばります。 

◆お知らせ 
リサイクルの一環として、プルタブの回収を行ってきましたが、

リサイクル業者にとってプルタブが缶についた状態での回収がし

やすいため、１０月いっぱいで本校での回収を終了いたします。

これまでご協力いただきありがとうございました。 

 

☆浦さんからメロンをいただきました。給食でおいしくいただ

きました。  

☆だいまるすこやかクラブさんより、ご寄付がありました。        
ありがとうございました。 

 


